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5月  モニターレポート 担当出張所  毛馬出張所 

担当区間 淀川下流左岸  

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋 （左岸 8.8～12.4km） 

モニター実施日時  令和2年5月17日（日）10時頃～13時頃 

天  候 曇り時々晴れ  

（見出し） 

JR東海道本線上淀川橋梁～菅原城北大橋 （左岸 8.8～12.4km）についてモニターしました。 

担当区間の美しい風景、ゴミ投棄、不法占用工作物、河川内の動物、河川内の植物について報告致します。 

（内容） 

1.菅原城北大橋付近 

スタート地点の菅原城北大橋下です。5月17日現在、大阪府は緊急事態宣言が継続しており、コロナウイルスに

よる感染拡大を防ぐため不要不急の外出と、三密が抑制されておりますが、淀川河川敷は先月同様、人で賑わっ

ています。釣り、ジョギング、サイクリング、広場で運動などのレジャーを楽しむ人などで賑わっており、イベ

ント会場の様です。菅原城北大橋のふもとのゴミ箱ですが、バーベキューの後始末をキチンとしなかったのでし

ょうか、ゴミ箱と橋の塗料が焼け焦げてしまっております。ゴミ箱さえなければこんな事が起きなかったかと思

うと、ゴミ箱の撤去も検討頂ければと思ってしまいます。 

 

  【釣りを楽しむ人人】               【焼け焦げたゴミ箱と橋の柱】 

   

 

googleで「ヨナクサフジ」と検索された植物が花を咲かせています。辺り一面に青色の花を咲かせており、とて

も綺麗です。付近にはタニシの貝殻が大量に散乱しておりました。このあたりで取れるものなのでしょうか。 
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菅原城北大橋付近にある畑と工作物です。かなり大規模化しており全容が隠しきれなくなっております。 

 

  

 

 水辺には亀とフナの死骸がありました。亀は甲羅部分が毀損されており、魚には頭がありません。水鳥のエサに

なってしまったのでしょうか。 

 

    

 

2.城北ワンド内について 

春も深まり、初夏になってきました。植物がすごい勢いで背を伸ばし、花を咲かせおります。ワンド内の通路は

さながらジャングルのようになってきました。所々にはきれいな花を咲かせる植物もあります。 
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大阪工業大学による植物調査が行われておりました。詳細は不明ですが、植物が紙のようなもので覆われており

ます。何かを採取しているようです。 

   

    

3.赤川鉄橋付近について 

ワンド内から望む、赤川鉄橋です。どこかの田舎のような風景で、とても大阪市内にいるとは思えないのどかな

風景です。 

 

  

 

ミドリガメが仰向けにされておりました。害獣と判断されてのことでしょうか、誰も助けようとはせず、仰向け

のまま放置されております。一方、水路内には甲羅干しをする亀が整列しております。一列に並んで甲羅干しを

する姿はユーモラスです。ところでなぜ亀は甲羅干しをするのでしょうか。 
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4.淀川河川公園毛馬地区について 

川沿いから望む、梅田のビル街の風景。河川敷の自然とビル街のコントラストがいい感じです。 

 

 

 

冬の時期に雑草と木が刈り取られ、地面があらわになった場所ですが、あっという間に雑草が繁殖し右の写真の

ような状態になりました。雑草の繁殖力はものすごいです。 

【冬（1月）の様子】               【現在の様子】 

   

  

5.淀川河川公園長柄地区付近について 

水道管の撤去工事も終盤になってきたのか、土手が整備されてきております。 
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6.長良橋付近について 

橋の下部分です。ここに住む方でしょうか、数々の家具類が置かれています。また大量の傘も放置されておりま

す。 

 

   

 

7.長柄橋以降の河川敷について 

長柄橋以降の河口側は、淀川堤防整備工事のため６月下旬まで立ち入り禁止です。通行止めの柵より工事区間を

確認しましたが、現在工事らしきものは行われておらず、区間内の変化は特にないようです。  

 

   

 

以上   
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（意見・感想・処置等） 

5月レポートをご提出いただきましてありがとうございます。 

今年は例年に比べて新型コロナウイルスの影響により河川敷の利用者が多いように思われます。 

赤川鉄橋のお写真がとても素敵ですね。毛馬出張所管内はビル街に囲まれながらも、淀川には様々な植物や動物

がいるというのが魅力のひとつです。 

一方、レポートにあげていただいたような不法投棄や不法耕作が行われています。是正のために看板を設置した

り、日々の河川巡視にて行為者がいた場合は声をかけるなどの対応をしております。 

それでは、来月のレポートもお待ちしております。 

 

 


